

„Seniorenbeirat ist eine Erfolgsgeschichte“

Bericht zur Delegiertenversammlung der Seniorenvertretung Hauzenberg.

Einmal im Jahr findet eine Versammlung der Delegierten für den Seniorenbeirat statt.



Hauzenberg, am 08. Oktober 2024 fand die Delegiertenversammlung der Seniorenvertretung Hauzenberg statt.

Die Veranstaltung wurde von der Vorsitzenden Renate Krieg eröffnet. Sie begrüßte die Anwesenden und hieß Herrn Georg Fröhler als Gast willkommen.

Die Leitung der Versammlung übergab sie anschließend an den weiteren Vorsitzenden Dr. Lutz Erhard.

Rückblick auf die Gründung der Seniorenvertretung

Dr. Erhard eröffnete die Sitzung mit einem Rückblick auf die Gründung der Seniorenvertretung und des Seniorenbeirats im Jahr 2011.

Der derzeitige Seniorenbeirat besteht aus sechs Mitgliedern und drei kooptierten Mitgliedern. Aufgrund mangelnder Bewerbungen konnte kein Nachrücker bestimmt werden.

Beschlussfähigkeit und Protokollgenehmigung

Die fristgerechte Einberufung der Versammlung wurde festgestellt. Das Protokoll der letzten Delegiertenversammlung vom 27. Juli 2023 wurde einstimmig genehmigt.

Bericht des Vorsitzenden

Dr. Lutz Erhard präsentierte einen zusammenfassenden Bericht über das Geschäftsjahr von Juli 2023 bis September 2024. Dabei hob er die Zielsetzung hervor, den Zusammenhalt der Senioren in Hauzenberg und den umliegenden Stadtteilen zu stärken.

Konstituierung des Seniorenbeirats:

Die neue Amtsperiode 2023–2027 begann im Oktober 2023.

Es gab personelle Änderungen, da Helmut Hoffmann seine Mitgliedschaft aus gesundheitlichen Gründen zum 1. Oktober 2024 beendete.

**Initiative „Bürger.Mobil“:**

Seit April 2023 wurden über 1.230 Fahrten durch 9–10 ehrenamtliche Fahrer durchgeführt. Dank ging an die Stadt Hauzenberg, die Aktion Lichtblick für die Fahrzeugbereitstellung und das Bürgerbüro für die Koordination.

**Internettreff für Senioren:**

Franz Sommer leitet den wöchentlichen Treff erfolgreich seit mehr als 12 Jahren.

Weitere Highlights des Jahres:**Veranstaltungen und Seniorenfrühstücke als Erfolgsgeschichte:**

Die Seniorenfrühstücke, zogen insgesamt rund 200 Besucher an und sind mittlerweile ein fester Bestandteil des Angebots des Seniorenbeirats.

Diese Treffen bieten eine wertvolle Gelegenheit für Gemeinschaft und Austausch, betonte Dr. Erhard. Sie tragen nicht nur zur Vernetzung der Senioren innerhalb der Stadt Hauzenberg bei, sondern stärken auch die Bindung zwischen den Stadtteilen.



Marianne Stockbauer hob hervor, wie positiv die Frühstücke von den Teilnehmern aufgenommen werden: „Vor allem in den Außenbereichen Germansdorf und Haag wird unsere Präsenz durch diese Veranstaltungen enorm gestärkt.“

Gut organisierten Tagesausflüge:

Weitere Highlights waren die gut besuchten Busfahrten, nach Passau und in den Bayerischen Wald, die von insgesamt fast 150 Senioren begeistert angenommen wurden.



Silberbergwerk Bischofsmais



Stadt Passau

Initiative: Gestaltung des öffentlichen Raumes:

Ein weiteres wichtiges Thema war die Besprechung zur Gestaltung des öffentlichen Raumes mit Bürgermeisterin Gudrun Donaubaue und Protokollführer Martin Maderer.

Im Fokus standen:

Verbesserung der Wegebeschaffenheit
Ausbau des Radwegenetzes
Einrichtung eines Minigolfplatzes
Bau eines Bikeparks am Freudensee
Verkehrsthemen wie die Installation stationärer Geschwindigkeitsanzeigen

Die Ergebnisse:

Die Ergebnisse der Besprechung zeigten jedoch, dass die Maßnahmen nur eingeschränkt umgesetzt werden können.

Bericht zur digitalen Teilhabe älterer Menschen:

Nach dem Bericht des Vorsitzenden gab Franz Sommer einen kurzen Einblick für die immer wichtigere digitale Teilhabe älterer Menschen in der Gesellschaft.

Mit großem Interesse werden seit Jahren die Internettreffs der Stadt Hauzenberg unter der Leitung von Franz Sommer besucht. Hier werden Senioren auf digitalem Wege am Computer und dem Handy begleitet.



Dabei erläuterte er die Nutzung und Handhabung der umfangreichen Internetseite des Seniorenbeirats, die mit zahlreichen Informationen und Hilfen als Wegweiser für die Senioren dient.

Außerdem ermunterte er die Teilnehmer zum Stöbern in dieser Informationsquelle und bei der Aktualisierung der Seite mitzuhelfen.

<http://www.seniorenbeirat-hauzenberg.de>

Kassenbericht und Entlastung des Vorstands:

Die Schatzmeisterin Monika Jellbauer berichtete über den Kassenstand. Kassenprüfer Hans Peter Weska bestätigte eine einwandfreie Kassenführung. Die Vorstandschaft wurde einstimmig entlastet.

Anregungen der Delegierten:

Weska regte an, künftige Busfahrten aus dem städtischen Budget zu finanzieren und kostenlose Bewirtungen bei Frühstücken zu überdenken.

Ausblick:

Am 6. Dezember 2024 ist ein Jahresabschlussessen mit den Bürgermobilmfahrern und den Mitarbeiterinnen des Bürgerbüros geplant.

Dr. Erhard kündigte an, eine Budgeterhöhung bei der Stadt Hauzenberg zu beantragen, um die vielfältigen Aktivitäten des Seniorenbeirats weiter ausbauen zu können.

Die Delegiertenversammlung zeigte, wie vielfältig und engagiert die Arbeit der Seniorenvertretung ist und welche wichtige Rolle sie für die ältere Generation in Hauzenberg spielt.

Dank an alle Beteiligten:

Die Versammlung endete mit einem großen Dank an alle Beteiligten, die die Arbeit des Seniorenbeirats unterstützt haben.

Die Seniorenvertretung blickt optimistisch in die Zukunft und freut sich auf ein weiteres erfolgreiches Jahr.

Bericht: F. Sommer